



ASSEMBLÉE NATIONALE

11ème législature

Ethiopie

Question écrite n° 74402

Texte de la question

M. André Aschieri attire l'attention de M. le ministre des affaires étrangères sur la menace de disparition qui plane sur les géladas, babouins des hauts plateaux éthiopiens. Le réchauffement climatique les force, en effet, à grimper toujours plus haut pour trouver les herbes dont ils se nourrissent. Car, selon les observations recueillies par des experts au cours des cinq dernières années, leur existence est de plus en plus menacée par le manque de prairies, progressivement envahies par les exploitations agricoles et par le réchauffement de la planète engendré par l'usage de produits polluants. Avec le réchauffement de la planète, la végétation, en particulier l'herbe alpestre dont se nourrissent les géladas, est en train de disparaître. Une étude suisse a révélé que la quantité de plantes qui servent à leur alimentation diminue régulièrement depuis plusieurs siècles. L'année dernière, dans une étude commandée par le Fonds mondial pour la nature (WWF), le gélada a été cité parmi les mammifères les plus menacés par les effets du réchauffement planétaire. Les primatologues américains et éthiopiens considèrent que les variations de température pourraient détruire prochainement les « îlots de verdure » situés en haute altitude qui permettent aux singes de s'alimenter. Il lui demande donc quelles mesures pourraient être prises au plan international pour aider l'Ethiopie à sauver cette espèce, afin de préserver la biodiversité terrestre.

Données clés

Auteur : [M. André Aschieri](#)

Circonscription : Alpes-Maritimes (9^e circonscription) - Radical, Citoyen et Vert

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 74402

Rubrique : Relations internationales

Ministère interrogé : affaires étrangères

Ministère attributaire : affaires étrangères, coopération et francophonie

Date(s) clé(e)s

Question publiée le : 25 mars 2002, page 1616